

A la rencontre de Madame Claire Sartori, doyenne d'Ecublens



Madame Claire Sartori est entrée dans sa 105^e année. Née Voumard, elle a vu le jour à Vallorbe le 23 janvier 1915, d'un père jurassien et d'une mère neuchâteloise. Elle est la troisième des quatre enfants du couple et elle a eu un frère, Roger et deux sœurs, Daniella et Colette. Son père a été rédacteur et imprimeur du journal de Vallorbe jusqu'en 1923, année à laquelle toute la famille quitte Vallorbe pour Prilly.

Après sa scolarité obligatoire, Madame Sartori fait l'Ecole Normale à Lausanne et part ensuite une année en Italie, car à cette

époque, il n'y avait pas de places d'enseignement disponibles.

A 21 ans, elle se marie avec Henri Capt, qui créa avec son père l'usine Capt SA à Renens Croisée. Cette union leur permettra d'adopter deux garçons issus d'une même famille, Bernard et Daniel. Quinze ans plus tard elle reprend son métier d'institutrice à Lausanne, où elle est titularisée jusqu'à l'âge de 51 ans.

En 1966 elle se remarie avec Emile Sartori, adjoint au chef des Voyers de l'Etat de Vaud.

Durant bien des années ils voyageront à travers toute l'Europe avec leur camping-car.



En 2004 son mari décède et elle vit seule depuis cette date. Elle quitte Lausanne en 2012, après cinquante-deux ans dans le même logement, pour venir s'établir à Ecublens dans son appartement adapté, situé dans le bâtiment de la Résidence du Bois, au numéro 29B.

L'aîné de ses fils décède en 2010. Son cadet Daniel, habite aussi à Ecublens et lui rend très fréquemment visite. Elle a six petits-enfants et neuf arrière-petits-enfants.

Madame Sartori vit toujours de façon autonome. A l'aide de sa chaise électrique, elle va faire seule ses courses dans les commerces proches de son logement, elle cuisine ses repas, les agrémentée d'un bon verre de vin



et profite beaucoup de la salle communautaire de l'immeuble où elle pratique la gymnastique douce, le scrabble, les arrangements floraux et les exercices pour renforcer la mémoire qu'elle a toujours très vive. Sportive, elle a skié jusqu'à 80 ans et pratiqué le yoga jusqu'à 90 ans. Elle lit encore beaucoup et profite pleinement des programmes de sa télévision.

Lorsque je lui demande ce qu'elle apprécie particulièrement à Ecublens, elle me répond sans hésiter les promenades qui l'emmenent à travers la commune, du chemin des Crêts au Motty, balades qu'elle effectue avec sa chaise électrique sur les nombreux trottoirs et cheminements pour piétons. Elle aime aussi admirer les beaux arrangements floraux et paysagers rencontrés lors de ses sorties. Son appartement adapté est aussi apprécié car proche de toutes les commodités lui facilitant la vie, même de son dentiste.

A la question de ce qui lui déplaît dans la vie d'aujourd'hui, Madame Sartori me dit que peu de choses lui déplaisent, hormis que les gens ne prennent plus le temps de se parler et de se rencontrer, qu'ils ne participent pas assez à ce qui est organisé pour eux. Elle regrette aussi qu'on ne se salue plus lorsqu'on se croise. Alors, si un de ces jours vous la voyez se balader à travers Ecublens, n'hésitez pas à l'arrêter et à la saluer, elle adorera ça !

*Christian Maeder,
Syndic*

